
PRESIDENTE LAGOS: HOY DIGO QUE CHILE TIENE QUE ESTAR EN LA 

INDIA Y VA A ESTAR  

El Jefe de Estado destacó esta mañana en Nueva Delhi la suscripción de un acuerdo 

marco que permita iniciar las conversaciones para un tratado de libre comercio entre 

ambos países.  

En este sentido, valoró además el hecho de que a partir de esta visita de trabajo se 

puedan reforzar el intercambio cultural, científico y tecnológico.  

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, aseguró hoy en Nueva Delhi que "así 

como algunos años atrás dijimos que Chile tenía que estar en China y está, hoy digo que 

Chile tiene que estar en la India y va a estar".  

 

En la capital india, el Mandatario se reunió con su homologo y con el Primer Ministro 

de ese país y autoridades de ambos países suscribieron un acuerdo marco que apunta a 

establecer las bases para un tratado de libre comercio entre nuestro país y la India, una 

de las economías emergentes más importantes del mundo. 

 

Luego de mantener un encuentro con más de 200 empresarios indios con quienes 

conversó respecto a las diversas alternativas de inversión en Chile, el Mandatario visitó 

acompañado por el canciller, Ignacio Walter, el museo del líder pacifista Mahatma 

Gandhi.  

 

Tras recorrer el lugar, el Jefe de Estado resaltó que "Gandhi inspiró a la India, pero 

Gandhi también inspiró al mundo y creo que es un privilegio haber llegado hasta acá y 

poder caminar por el sendero que caminó Gandhi por primera vez, en la convicción que 

la intolerancia, a la larga, tiene que ser derrotada. Y en este siglo XX que comienza con 

signos tan claros de fundamentalismo, uno dice ojalá nos inspiremos en Gandhi". 

 

Agregó luego que "la India es un gran continente. Chile se juega su futuro si somos 

capaces de entrar al mundo y entrar al mundo también significa entrar a la India", dijo. 

Añadió además que esa es la razón por la cual viajó al país asiático acompañado de los 

ministros de Agricultura y Educación, además de una delegación compuesta por 60 

empresarios que se encuentran explorando posibilidades de negocios en el lugar.  

 

En ese contexto, las autoridades de ambos gobiernos suscribieron un acuerdo marco de 

cómo tiene que ser un tratado de libre comercio con la India "estamos dando un paso en 

una dirección pero tenemos también que tener cooperación, tenemos que tener un 

intercambio científico cultural, tenemos que tener un avance en biotecnología y eso es 

lo que yo espero que se pueda concretar a partir de este viaje". 

 

En tal sentido , señaló que "Chile sabe que cuando fuimos a China después se abrió 

China, Chile sabe que cuando fuimos a Europa, firmamos un acuerdo con Europa, Chile 

sabe que cuando fuimos a Estados Unidos, firmamos un acuerdo con Estados Unidos, 

Chile sabe que cuando fuimos a Corea hubo un acuerdo con Corea. Habrá un acuerdo 

con India y eso quiere decir un mundo que comparte visiones y valores", expresó. 

 

En otro ámbito, el Mandatario aclaró la posibilidad de que el gobierno chileno compre 

helicópteros a India, señalando que "hay un programa normal de adquisiciones de la 

Fuerza Aérea y están evaluando diversas opciones, y también es una opción este país, 

pero no hay una decisión sobre eso", afirmó. 

 



Esta tarde, el Presidente Lagos se reúne con el vicepresidente indio, Bhyron Singh y 

mañana se traslada junto a su comitiva a Bangalore, donde cumplirá su última jornada 

de trabajo en India. 


